

# Amateuren etwas zurückgeben

## SURSEE MUSIK- UND THEATERGESELLSCHAFT LANCIERT «MUSIKTHEATERWERKSTATT»

«MusikTheaterWerkstatt» heisst das neue Ausbildungsangebot der Musik- und Theatergesellschaft Sursee. Die künstlerische Leiterin der Eigenproduktionen, Katrin Gurtner, erklärt, an wen es sich richtet und wie es funktioniert.

Die Musik- und Theatergesellschaft Sursee (MTG) lanciert mit der «MusikTheaterWerkstatt» (MTW) ein neues Ausbildungsgesetz. Was bezweckt sie damit?

Wir wollen den Amateurinnen und Amateuren, die uns für eine Produktion einen grossen Anteil ihrer Freizeit widmen, etwas zurückgeben, indem wir ihnen eine kostenlose Ausbildung bieten. Durch den Unterricht mit professionell ausgebildeten Lehrenden können sie persönlich profitieren, und für die MTG

ist es ein grosser Gewinn, da Chor, Kinderchor und Ballett auf ein Niveau gebracht werden, das dem der Profis nahezu entspricht. Nicht zuletzt wollen wir Nachwuchs für die Zukunft sichern, da ja die Laienkultur seit jeher das Aushängeschild der MTG ist.

An wen richtet sich dieses Angebot? Zuerst sprechen wir natürlich das bestehende Amateurensemble, also diejenigen, die schon seit Jahren mit dabei sind, an. Aber es ist uns sehr viel daran gelegen, auch neue Menschen anzusprechen und zu animieren, sich auf die Bühne des Stadttheaters Sursee zu wagen. Deswegen wird Anfang nächster Woche der MTW-Flyer rund um den Sempachersee und bis ins Surrental in alle Briefkästen verteilt.

Welche Sparten deckt das Ausbildungsgesetz ab? Wir bedienen die Sparten Gesang, Schauspiel, Tanz und Theorie – jeden Unterricht mit professionell ausgebildeten Lehrenden können sie persönlich profitieren, und für die MTG

weils angepasst auf Alter und Produktion. In den nicht-theoretischen Sparten wird im Herbstsemester auf die Produktion hingearbeitet und im Frühlingssemester sollen vor allem Grundlagen erarbeitet werden – mit dem Ziel, vor den Sommerferien jeweils ein Ergebnis in Form eines Werkstattkonzerts präsentieren zu können.

Wann starten die Kurse und wie lange dauern sie? Wir starten nach den Sommerferien Ende August. Das erste Semester dauer bis zur Premiere von «My Fair Lady» am 18. Januar 2025. Während der Musiktheater-Spielsaison gibt es eine MTW-Pause. Das zweite Semester beginnt im April (nach der Spielsaison) und dauert bis zu den Sommerferien.

Mit welchen Kosten ist die Ausbildung verbunden? Grundsätzlich bezahlt man eine Pauschale pro Sparte pro Semester. Wer

bereit ist, in der Musiktheaterproduktion vom Herbst/Winter mitzuwirken, erhält die Ausbildung kostenlos. Neben der Abteilung für Amateurinnen und Amateure ist auch eine für Studierende der Hochschule Luzern – Musik vorgesehen. Was ist dabei der Hintergrund?

Mit unserer Musiktheaterproduktion in Sursee können wir den Studierenden der HSLU – Musik Praxismöglichkeiten in den Bereichen Stimmführung Chor und Musikalische Assistenz bieten. Eine solche jährlich stattfindende «Übungsanlage» mit allem, was dazu gehört, zu finden, ist nicht ganz einfach. Da wir in Sursee absehen von Solistinnen und Solisten sowie dem Orchester auf Amateurinnen und Amateure setzen, ist dies hier möglich: Die MTG bekommt professionelle Mitarbeit und die Studierenden erhalten ihre ECTS-Punkte für ihre Praxiserfahrung. DANIEL ZUMBÜHL

